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各界批過氣美駐港總領事搞事
楊甦棣等公開信鼓吹違法普選「火上加油」圖干預中國內政死心不息

香港文匯報訊 （記者 鄭治祖）在特區政府努力應對「佔中」困局之際，3名前美國駐港總
領事楊甦棣、包潤石和威廉姆斯日前聯署發表公開信，聲稱提名委員會制度是民主倒退，香
港特首梁振英應與「佔中」示威者對話化解分歧。本港社會各界人士批評，過氣美國駐港總
領事此時發表鼓吹「違法普選方案」的言論，在「佔中」危急關頭火上加油，就是要配合美
國國策搞港版「顏色革命」，說明外國勢力干預中國內政死心不息。港人必須看清這些美國
離任要員分化港人的險惡用心，避免香港落實普選節外生枝。

有關公開信聲稱，現有政改方案參照選舉委員會方
式組成提名委員會後，再由提委會提名2至3名候

選人，這種做法，將使香港政制朝更具代表性、更加民
主方向發展的目標落空，由提名委員會提名從而「收
緊」提名規則更是民主倒退。公開信呼籲特首梁振英與
「佔中」示威者對話，解決目前紛爭，提出落實普選的
路線圖。

陳勇：說三道四煽風點火
港區全國人大代表、新界社團聯會理事長陳勇指出，
離任美國駐港總領事共同發表主張「違法普選方案」的
公開信，分明是在「佔中」爭議上煽風點火。過去已有
大量資料顯示美國資助多國搞顏色革命，這些過氣總領
事此時在香港普選事務上說三道四，加劇分歧，就是要

在香港推動同樣的「顏色革命」。陳勇提到，每個地方
都要根據自身情況制定適合的普選制度，這些前美國駐
港要員卻要港人推動違法普選，挑起事端，港人必須擦
亮眼睛，不能讓「佔中」亂局因這些離間言論而令局面
變得更壞。

蔡毅：破壞港民主進程
港區全國人大代表、香港島各界聯合會理事長蔡毅批
評，3名前美國駐港總領事在香港敏感時期發表這種鼓吹
「違法普選」的言論絕不合適，完全無助化解「佔中」
危機。他指出，美國的民主制度亦不容違反美國法例，
現在卻明目張膽鼓吹香港推動「違法普選」主張，分明
是雙重標準。他說，香港的民主必須依據實際情況，回
歸十多年便能推動普選更是民主一大進步，美國駐港總

領事不僅破壞香港民主進程，離任後仍要對香港事務說
三道四，說明外國勢力干預中國內部事務死心不息。

盧偉國：身份敏感風眼添亂
工程界立法會議員、經民聯副主席盧偉國表示，香港
普選是中國的內政，美國駐港總領事即使已離任，身份
仍然相當敏感，現在公然發表公開信干預香港普選，無
異於在「佔中」風眼中「火上加油」。
他說，香港目前最重要是各界努力化解困局，按照香

港基本法和全國人大常委會有關香港政改的決定，繼續
朝普選「第三步曲」邁進，絕非如這些外國過氣總領事

的說法，令普選節外生枝。

何俊賢：美國也無「公民提名」
民建聯立法會議員何俊賢認為，美國民主發展至少百

年，香港的民主只在上世紀80年代起步，回歸短短20
年便能落實普選，民主成果值得港人珍惜。三名前美國
駐港總領事在香港水深火熱之際，煽動港人接受違反香
港基本法和全國人大常委會決定的普選言論，無異於搞
「顏色」工作，居心叵測。他謂，美國的民主制度也沒
有「公民提名」，所謂香港的提名制度收緊是無的放
矢，而不同地方的民主制度更不能生搬硬套。

香港美協全體會員

香港文匯報訊 英國前首相戴卓爾夫人
（鐵娘子）私人秘書、現任上議院議員鮑
威爾（Charles Powel），前日接受英國廣
播公司（BBC）訪問時指出，香港擁有廣
泛的自治權，程度更遠超當年英方就香港
問題與中國開展談判時的預期，「我從不
認為中國會改變這一基本立場」，香港
「佔領中環」參與者「不切實際（unrealis-
tic）」，呼籲香港示威者應該珍惜已享有
的權利。

鮑威爾於1983年至1991年擔任戴卓爾
夫人私人秘書，也是戴卓爾夫人當政期
間最重要的外交政策顧問之一。上世紀
80年代，戴卓爾夫人訪華就香港問題與
鄧小平會談，其後中英兩國簽署關於香
港前途問題的聯合聲明時，鮑威爾曾陪
同來訪，是中英香港問題談判的見證
者。他現為香港置地董事及英國政府亞
洲工作組主席。
鮑威爾在接受BBC採訪時指出，「香港

是中國的一部分。當香港回歸中國的時
候，英中就香港問題達成協定，協議按照
中國的法律實施。中國政府關於香港選舉
的立場，從1990年公布香港基本法開始，
就一直是清楚明白的。我從不認為中國會
改變這一基本立場。」

港自治程度遠超談判時預期
他坦言，香港已經擁有廣泛的自治權，

自治程度遠超當年英方和中方就香港問題

開展談判時的預期。香港享有比中國任何
其他城市都更優越的條件，包括享有更好
的政治環境，自由的生活方式、自由的市
場、自由的經濟和繁榮局面，「但香港是
中國的一個城市，這是底線。……世界就
是這樣，要想向外界傳遞這一信息並不容
易，尤其是面向青年學生，但這才是正確
的信息。」
鮑威爾強調，香港人有權進行和平示

威，而「佔中」行動「大致和平」，但認

為示威者不切實際，因為香港基本法已清
楚說明中國中央政府對香港特區普選的立
場，不相信中國中央政府會一下子改變，
故建議香港年輕人珍惜現有的機會，充分
利用好香港得天獨厚的優勢。

「香港政府並不嚴酷」
他坦言：「如果我是一個香港年輕人，

我會專心致志地利用好現有的廣泛自由和
自治權，最大限度地利用香港的就業機
會、旅行自由、海外就業自由、教育機會
等，充分享用這一切。香港政府並不嚴
酷，香港人已有極高的生活水平。」

「鐵娘子」前秘書指「佔中」者不切實際

香港文匯報訊（記者 陳庭佳、連嘉妮）「佔領中
環」已持續超過一周，特區政府邀學聯代表舉行對話
籌備會議，學聯卻臨場提出3項新「原則」阻溝通。
港區全國人大代表、立法會議員馬逢國昨日批評學聯
採取「拖字訣」，多次用不同藉口不願與特區政府對
話，希望學生可與特區政府好好溝通。
馬逢國昨日在接受電台訪問時指出，自己每日收看

電視轉播示威場面時都很擔心，特別是旺角，因為該
區存在很多涉及法律灰色地帶的活動，如果長期妨礙
他們的生計，絕對有可能衍生流血事件。
他坦言，自己30多年前求學時曾擔任學聯會長，並
帶領社會運動，明白社會都會包容和體諒學生，但強調
群眾運動的風險很高，而學生不能夠控制場面，而全球
都聽到他們的訴求，若繼續留守後果可以不堪設想，希
望學生及示威者學懂愛惜自己，「見好即收」。
馬逢國又質疑，學聯目前採取的是「拖字訣」，多

次用不同藉口不願與特區政府對話，期望學生可與特
區政府好好溝通，並強調在政改「第三步曲」中，有

很多空間可以商討，不應要求中央改變立場。
被問及有外國傳媒將「佔中」形容為「雨傘革

命」，他認為不應用這名詞，因中央對「革命」一詞
相當敏感，而回顧過去所有革命都是流血收場的。他
並批評部分人可能利用學生的純真動機達到政治目
的。

葉太盼免用武力解決佔據事件
行政會議成員、前保安局局長葉劉淑儀昨日在接受

BBC中文網訪問時表示，中央絕對支持特區政府文明
合法地處理「佔中」事件，而香港現階段不可能發生
所謂的「武力鎮壓」式的清場。她也會向特區政府建
議避免使用武力解決這次佔據事件。
她坦言，目前要清場已不易，並擔心在香港有限的

警力下無法處理該處大規模的混亂，倘法治難以維
持，會影響香港的國際形象，故特區政府應採取對話
的方式，和平解決事件，讓人群散去，而學聯與政府
準備對話有利於解決問題。

香港文匯報訊（記者 鄭治祖）政制
及內地事務局副局長劉江華昨晚與學聯
舉行第二次對話的籌備會議，雙方同意
了學聯早前提出的3項「原則」。學聯
希望正式會面可以在即將來臨的周日或
之前開展。
學聯前晚在與特區政府代表會面時，

突然提出3項「原則」，指要有多輪對
話；雙方要對等；特區政府必須「確
認」並執行有關的共識。劉江華在會後

表示，雙方都希望盡快會面，並達成兩
點共識，一是期望可於周內進行對話，
二是以公開形式讓市民了解過程，但具
體對話的地點和議題仍需要商討。
學聯副秘書長岑敖暉會後則稱，雙方

同意了學聯提出的3項「原則」，學聯
對此表示歡迎，並希望正式會面能安排
在中立場所舉行，並在即將來臨的周日
或之前開展對話。他們今晚會舉行第三
次籌備會議討論。

香港文匯報訊「佔中」不但
對香港經濟造成負面影響，連大
型學術會議亦受牽連。一個為期
4日、雲集11名諾貝爾獎得主的
環境專題研討會，原定明日起在
香港舉行，但主辦單位表示本港
「持續混亂」，故決定取消活
動。
據法新社報道，活動名為

「諾貝爾獎得主全球可持續發
展研討會」，由亞洲協會香港
中心和波茨坦氣候影響研究學
會聯合主辦，探討全球暖化愈
趨嚴重下的亞洲城市化議題。
出席者包括1996年醫學獎得主
多爾蒂、2011年物理學獎得主
施密特，以及2007年和平獎得
主聯合國政府間氣候變化專門
委員會(IPCC)的現任主席帕紹

里。主辦單位在聲明中表示，取消這
次活動是艱難的決定，兩者將致力於
香港重新舉辦研討會，並指香港是重
要的亞洲地區「城市化實驗室」。

政府與學聯可望周內對話政府與學聯可望周內對話
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香港文匯報訊 (記者 周紹基)
港交所主席周松崗昨表示，「佔
中」行動於旺角有發生暴力事
件，他感到不安，認為香港是法
治社會，發生暴力行為是不應
該，他認為參與集會人士需考慮
自身安全，以及對大部分公眾帶
來不便所引起的不安情緒。周松
崗又指，「佔中」事件引起了各
方損失及道路擠塞，建議示威者
轉到安全地方發表意見。他表
示，交易所的交易系統與前數天
一樣，運作正常，並已見到市場
情況好轉。
港交所行政總裁李小加認

為，不方便以行政總裁身份評
論「佔中」事件，但以市民身
份來看，則覺得「感恩」，因
為看到學生以冷靜及理智的態
度表達意願，與警方沒有太大
的衝突；也感恩警方的理性執

法、忍耐及克制。

李小加：學生已表達訴求
李小加稱，他個人認為示威

活動想表達訴求的目的已達
到，也引發了全世界及內地關
注本港情況，亦就包括「一國
兩制」的想法上，與內地有更
多的交流。不過他認為，如果
最終不擁抱「一國」原則，就
說不上「兩制」；如果不講
「兩制」的話，「一國兩制」
就失去意義，這就不能發揮到
本港的優勢，因為「一國兩
制」是未來本港的核心價值。
他續說，政治議題應透過政治

渠道討論，不應該是在街道上，
他很高興看到街道有可能回復正
常，對社會的影響已逐漸減少，
並希望市民的工作及生活早日回
復正常。
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周松崗：發生暴力行為不該

馬逢國批學聯「拖字訣」借口多


